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S I T Z U N G  
  
Gremium: 
 

Marktgemeinderat 
Markt Bad Abbach 
 

Sitzungstag: 
 

Dienstag, 21.12.2021 

Sitzungsbeginn/-ende 
 

18:30 Uhr / 19:31 Uhr 

Sitzungsort: 
 

Kursaal im Kurhaus Bad Abbach 

 
Anwesend: 
 
1. Bürgermeister 
Grünewald, Benedikt, Dr.  

Marktgemeinderatsmitglieder 
Bartl, Hildegard  
Baumeister, Gabriele  
Begemann, Friedrich, Dr. med.  
Diermeier, Andreas  
Hackelsperger, Ferdinand  
Hanika, Christian  
Hofmeister, Josef  
Kefer, Maximilian  
Kiefmann, Bernhard, Dr. med.  
Killian, Stefan, Dipl.-Soz.päd.  
Köglmeier, Georg, Dr.  
Kraml, Hubert  
Markheim, Marina, Dr.  
Meier, Josef  
Meny, Reinhold  
Schelkshorn, Josef  
Schild, Manfred  
Schmuck, Ruth  
Schneider, Siegfried  
Schröppel, Matthias  
Seubert, Thomas, Dr. med.  
Weinzierl, Gerhard  
Wickert, Werner  

Ortsbeauftragter 
Blabl, Walter  

Schriftführer 
Birzer, Andrea  

Sachverständige 
Aunkofer, Kornelia  

 
Nicht anwesend: 
 
Marktgemeinderatsmitglieder 
Berger-Müller, Stefanie Entschuldigt 
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T a g e s o r d n u n g :  
 
Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Sanierung der Evangelischen Kreuzkirche und des Gemeindehauses Bad Abbach; hier: Antrag 

auf Gewährung eines Zuschusses 
  
3. Errichtung eines Dorfgemeinschaftshauses in Saalhaupt;  

Abschluss einer Fördervereinbarung mit dem Dorfverein Saalhaupt e.V.  
  
4. Verschiedenes 
  
4.1. Verschiedenes;  

Buswartehäuschen 
  
4.2. Verschiedenes; 

 2. BA Sanierung Angrüner Mittelschule 
  
4.3. Verschiedenes;  

Dank bzgl. gelaufener Aktionen 
  
4.4. Verschiedenes;  

Weihnachtsansprachen 
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Öffentlicher Teil 
 

TOP 1 
Eröffnung der Sitzung 

 
Erster Bürgermeister Dr. Grünewald begrüßt alle Marktgemeinderätinnen und Marktgemeinderäte.  
 
Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
    
 

TOP 2 
Sanierung der Evangelischen Kreuzkirche und des Gemeindehauses Bad Abbach; hier: Antrag auf 
Gewährung eines Zuschusses 

 
Sachverhalt: 
 
Im Herbst 2021 ist Frau ………………………………. an den Markt Bad Abbach mit der Bitte herangetreten, für 
die Sanierung der Evangelischen Kreuzkirche und das Gemeindehaus einen angemessenen Zuschuss zu 
gewähren. 
 
Die Maßnahme wurde mit Gesamtkosten in Höhe von 2.165.000 € abgeschlossen. Das Projekt wurde 
Seitens der Kirchengemeinde Bad Abbach, der Gesamtkirchengemeinde Regensburg und der Evang. -
lutherischen Landeskirche Bayern mit insgesamt 1.667.950,54 € unterstützt. Es verbleibt bei einem 
Fehlbetrag von 497.049,46 €. 
 
Der Marktgemeinderat hat in einer Grundsatzentscheidung vom 03.05.2011 entschieden, 
Sanierungsmaßnahmen von Kirchen mit einem gemeindlichen Zuschuss von 10 v. H. der 
nachgewiesenen Baukosten einer Gesamtmaßnahme, höchstens jedoch mit 20.000 € zu fördern , sofern 
hierfür entsprechende Haushaltsmittel zur Verfügung stehen. Ein Rechtsanspruch auf Förderung besteht 
nicht. 
 
Im Haushaltsjahr 2021 sind keine Mittel vorhanden. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt, für die Sanierung der Evangelischen Kreuzkirche und des 
Gemeindehauses einen Zuschuss von 20.000 ,00 € im Jahr 2022 zu gewähren.  
Entsprechende Mittel sind in den Haushalt 2022 zu veranschlagen. Die Auszahlung des Zuschusses 
erfolgt nach Genehmigung der Haushaltssatzung 2022. 
 
 
 289 ungeändert beschlossen Ja: 24  Nein: 0   
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TOP 3 
Errichtung eines Dorfgemeinschaftshauses in Saalhaupt;  
Abschluss einer Fördervereinbarung mit dem Dorfverein Saalhaupt e.V. 

 
Sachverhalt: 
 
Der Marktgemeinderat Bad Abbach hat mit Beschluss Nr. 203 vom 27.07.2021 beschlossen, die 
Errichtung eines Dorfgemeinschaftshauses durch die Saalhaupter Dorfgemeinschaft mit maximal 
350.000,00 € zu fördern. 
 
Die Dorfgemeinschaft hat vor kurzem den Dorfverein Saalhaupt e.V. gegründet. Erster Vorsitzender ist 
Herr Marktgemeinderat Josef Schelkshorn. 
 
Um dem Verein eine entsprechende Grundlage auch für die Finanzierung zu geben, ist der Abschluss 
einer Fördervereinbarung notwendig und sinnvoll. 
 
Die Inhalte der Vereinbarung wurden vom ersten Bürgermeister Dr. Benedikt Grünewald mit dem 
Verein im Vorfeld abgestimmt und basieren auf dem o.g. Beschluss des Marktgemeinderates.  
 
Herr Dr. Grünewald teilt dem Gremium mit, dass Herr Schelkshorn sowie seine Wenigkeit die 
Vereinbarung unter Voraussetzung der heutigen Zustimmung sei tens des Gremiums bereits 
unterschrieben haben. Herr Schelkshorn bedankt sich für die Unterstützung. Sobald als möglich solle der 
Spatenstich erfolgen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt, mit dem Dorfverein Saalhaupt e.V. eine Fördervereinbarung 
abzuschließen. Die Fördervereinbarung ist Bestandteil der Niederschrift (Anlage 1).  
 
 
290 ungeändert beschlossen Ja: 23  Nein: 0  Befangen: 1   
 
MGR Herr Schelkshorn hat aufgrund persönlicher Beteiligung nicht an der Abstimmung teilgenommen.  
 
 

TOP 4 
Verschiedenes 

 
    
 
TOP 4.1 
Verschiedenes;  
Buswartehäuschen 

 
Herr Dr. Grünewald teilt dem Gremium mit, dass die Buswartehäuschen nun – nach 
Lieferschwierigkeiten und Personalproblemen mit der Montagefirma - aufgestellt wurden. 
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TOP 4.2 
Verschiedenes; 
 2. BA Sanierung Angrüner Mittelschule 

 
Herr Dr. Grünewald teilt dem Gremium mit, dass bzgl. des 2. Bauabschnitts der Sanierung der Angrüner 
Mittelschule Ende letzter Woche der Bescheid der Regierung einging. Am 21.12.2021 fand das 
Auftaktgespräch mit dem Projektsteuerer statt. Der Projektsteuerer in Verbindung mit den Fachplanern 
sei eine sehr gute Entscheidung gewesen. 
 
Man könne davon ausgehen, dass die Gemeinde für den 2. Bauabschnitt eine Förderung in Höhe von 
etwa 7 Mio. erhalten wird. Die ersten Zahlungen würden allerdings frühestens 2024 fließen. Man sei 
gerade dabei einen genauen Zeit- und Finanzplan aufzustellen. Da die Arbeiten voraussichtlich erst in 
den Pfingstferien gestartet werden können, würde der Haushalt evtl. angepasst werden. Die genauen 
Zahlen liegen bei der Haupt- und Finanzausschusssitzung am 19.01.2021 vor. 
 
    
 
TOP 4.3 
Verschiedenes;  
Dank bzgl. gelaufener Aktionen 

 
1. Dank Winterboxen 

Herr Dr. Grünewald bedankt sich bei den Organisatorinnen der Verwaltung. Innerhalb kürzester 
Zeit waren die 50 Stück Winterboxen verteilt. 

 
2. Dank Bad Abbacher Kinderbaum 

Herr Dr. Grünewald bedankt sich bei der WIG für die erneute Durchführung der Aktion des Bad 
Abbacher Kinderbaums. Die Spendenbereitschaft der Bürgerinnen und Bürger sei sehr groß 
gewesen. Die Geschenke wurden in den Schulen an die Kinder verteilt.  
 
Herr Hanika bedankt sich bei Verwaltung für die Unterstützung.  

 
    
 

TOP 4.4 
Verschiedenes;  
Weihnachtsansprachen 

 
Die Weihnachtsansprachen der Fraktionssprecher der Parteien CSU, Freie Wähler, Zukunft und Bündnis 
90/Die Grünen sowie von Herrn Schneider sind Bestandteil des Protokolls und als Anlage beigefügt. 
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